

-1315-

Viva Jesus y su Teresa en su hija  
Saturnina.

Recibo la suya y cartas. Devuelta firmada la letra a  
Jesus  
firmada la letra, y si puedo, os mandaré  
al concluir un billete de 20 d. y me darán  
esta. No puedo decir nada del piso  
de la Doctora de Ávila. Creo no lo hemos de mirar  
mucho, ~~si~~ <sup>si</sup> ser con otras condiciones, mas estas  
del q. habitais. Si no da p. ¿cómo dará p. 40 d.  
Ademas no tenemos niñas p. llenarlo, y como  
el tomar mayor piso da a obedecer a esta necesi-  
dad, o a lo menos q. sea probable el satisfacerla,  
si cambiándonos, y gravándonos, <sup>me</sup> hubiese fundada  
esperanza de aumentar las colegialas, bien me  
parece: sino, no. La d. Madre al ser la hora  
proveerá. Si Gerona podía quedar para el Asilo,  
pagando el piso y 11 d. entonces me parecería,  
que con menor posibilidad de aumentar el  
numero de colegialas, podría el colegio q. hoy hay  
en Gerona, trasladarse a otro punto mas céntrico.  
Debeis visitar a Gracia, y ver al Presidente del  
Centro, y el cura de la Parroquia, p. q. aumenten  
la dotacion de 11 d. y así poder atender mejor a tantas

Viva Jesús y su Teresa en su hija  
Saturnina Jassá

Recibo la suya y cartas. Devuelta firmada la letra a  
Jesús y, si puedo, os mandaré al concluir un billete de 20  
duros que me darán en ésta. No puedo decir nada del piso  
de la Doctora de Ávila. Creo nos lo hemos de mirar mucho si  
ha de ser con otras condiciones más costosas que el que  
habitáis. Si no da para 20, ¿cómo dará para 40? Además no  
tenemos niñas para llenarlo, y creo que el tomar mayor piso  
ha de obedecer a ésta necesidad o a lo menos que sea  
probable el satisfacerla. Si cambiándonos y gravándonos más  
hubiera fundada esperanza de aumentar las colegialas, bien  
me parece; si no, no. La Santa Madre, al ser la hora,  
proveerá. Si Gerona podía quedar para el asilo, pagando el  
piso y Hermanas, etc., entonces me parecería que, con  
menos fundadas esperanzas de acrecentar el número de  
colegialas, podría el colegio que hoy hay en Gerona  
trasladarse a otro punto más céntrico.

Debéis visitar a Gracia y ver al presidente del Centro y  
el Cura de la Parroquia para que aumenten la dotación de  
Hermanas y así poder atender mejor a tantas

-1.216-

niñas. Solo pueden escasamente, de hermanas, y de ningún modo pueden atender a más de 150 niñas o 200, y instruyen diariamente, y clase nocturna. También se quedan ellos lo que se saca de las jóvenes nocturnas, y no tienen razón, porque no parece que con el Sr. Presidente Azorra quedamos y esto sería, si se había pagar, por las 110, y no lo hacen así. Creo deberían darles, de 20, a 25 duros mensuales, por el modo que está la escuela menos de cuatro hermanas no puede marchar bien. Ahora que han quedado contentos de los exámenes, y ante de empezar año nuevo, sería buena ocasión para recordarlo. Hacedles notar los cambios constantes de niñas, y apenas llegan a una docena se perseveran asistiendo algunos meses, y por esta causa, y causa de, no se vean adelantos; aunque todo por Jesús y su Teresa.

Sin fecha la carta, no sé cuándo salís, ni llegaréis a San Carlos, Tarragona y Barcelona. Ponla al principio cuando me escribas y no lo olvides.

Recibo carta de Mn. Flors que pasa a Tabernes (por que Concepción tiene una niña) sin detenerse en Valencia. Vuelve muy contento de Antonia, porque está contenta. Deja 100 duros en Valencia. Puedo mandar 70 duros donde más se necesite. Escribid dónde los he de enviar. Escribid dónde los he de enviar.

Hoy concluidos ejercicios. Muy bien gracias a Dios. Muchas

niñas. Sólo pagan escasamente dos Hermanas, y de ningún modo pueden atender a más de 150 niñas o 200, que instruyen diariamente, y clase nocturna. También se quedan ellos lo que se saca de las jóvenes nocturnas, y no tienen razón, porque no parece con el Sr. Presidente Segarra quedamos que esto sería, ni se hacía pagar, para las Hermanas, y no lo hacen así. Creo deberían darles de 20 a 25 duros mensuales, porque del modo que está la escuela, con menos de cuatro Hermanas, no puede marchar bien. Ahora que han quedado contentos de los exámenes, y antes de empezar el año nuevo, será buena ocasión para recordarlo. Hacedles notar los cambios constantes de niñas, que apenas llegan a una docena las que perseveran asistiendo algunos meses, y que esto cansa y causa que no se vean adelantos; aunque todo por Jesús y su Teresa.

Sin fecha la carta, no sé cuándo salís, ni llegaréis a San Carlos, Tarragona y Barcelona. Ponla al principio cuando me escribas y no lo olvides.

Recibo carta de Mn. Flors, que pasa a Tabernes (porque Concepción tiene una niña), sin detenerse en Valencia. Vuelve muy contento de Antonia, porque está contenta. Deja 100 duros en Valencia. Puedo mandar 70 duros donde más se necesite. Escribid dónde los he de enviar.

Hoy concluimos los ejercicios. Muy bien, gracias a Dios. Muchas



¿quiere la Compañía de Jesús y su Teresa ¿cuántas la tendrán? ¡Hay tan poco que fiar! Oremos y esperemos. ¡Jóvenes, mujeres y valencianas! ¡Válganos Santa Teresa de Jesús!

Yo a visitar al Sr. Obispo de esa las Directoras de todos los colegios. Ofrecedle la Compañía, etc. y mis respetos. Yo iré<sup>1</sup> y le visitaré.

No puedo más. El martes estuve en Valencia en casa de Juan, Dios queriendo. Veré las recomendaciones, p. Orán, San Carlos, Rentas etc. etc. Jesús y su Teresa os guarden en su servicio y amor y Compañía siempre. Os bendice vuestro P. y C. que os desea ver otras Teresa de Jesús,

Enrique de O.

Alcira 25/11/83.

piden la Compañía de Jesús y su Teresa ¿cuántas la tendrán? ¡Hay tan poco que fiar! Oremos y esperemos. ¡Jóvenes, mujeres y valencianas! ¡Válganos Santa Teresa de Jesús!

Id a visitar al Sr. Obispo, de ésa las Directoras de todos los colegios. Ofrecedle la Compañía, etc. y mis respetos. Yo iré<sup>1</sup> y le visitaré.

No puedo más. El martes estaré en Valencia, en casa de D. Juan, Dios queriendo. Veré las recomendaciones para Orán, San Carlos, Rentas etc. etc.

Jesús y su Teresa os guarden en su servicio y amor y Compañía siempre.

Os bendice vuestro P. y C. que os desea ver otras Teresa de Jesús,

Enrique de O.

Alcira 25/11/83

<sup>1</sup> vendré, en el original